

PARTES OFICIALES

La progresión de nuestras tropas en el sector del Ebro, donde han conquistado diez posiciones del enemigo, causándole numerosas bajas.—Hoy fueron derribados cuatro aviones rojos

PORTE OFICIAL DE GUERRA CORRESPONDIENTE AL DIA 3 DE OCTUBRE DE 1938

En el sector del Ebro ha continuado hoy la progresión de nuestras tropas, habiéndose conquistado diez posiciones del enemigo, al haberse causado muchas bajas. Se le han hecho 387 prisioneros y se han cogido numerosas armas, entre ellas 12 fusiles ametralladores.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.— En combate aéreo han sido derribados hoy cuatro aviones rojos. El día 1.º fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de Alicante y ayer los del puerto de Mahón.

progresando nuestras tropas en el sector del Ebro, conquistando seis posiciones enemigas.— Se hicieron más de cien prisioneros. Han sido derribados hoy dos aviones rojos.

PORTE OFICIAL DE GUERRA CORRESPONDIENTE AL DIA 4 DE OCTUBRE DE 1938

En el sector del Ebro han continuado progresando nuestras tropas, habiendo conquistado seis posiciones enemigas, que después de una contraataca, dos veces, siendo rechazados los rojos, que sufren gran cantidad de bajas. Se han hecho más de cien prisioneros.

En los demás frentes, sin novedades dignas de mención.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.— En combate aéreo ha sido derribado hoy un avión rojo y otro por nuestra artillería anti-

En la noche del 2 al 3 fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de Barcelona y los del núcleo ferroviario de San Vicente de Calders y ayer el puerto de Denia, destruyendo almacenes, buques de Sagunto, en los que se produjeron incendios, y el puerto de Valencia.

José Antonio Primo de Rivera

En la sesión que celebró el domingo último, en Burgos, el Congreso Nacional de Falange Española, bajo la presidencia del Generalísimo Franco, de prestar juramento los consejeros, almirante Basadre, comandante García Montes, don Eugenio Montes, el cual manifestó al Consejo que la justa certeza, basada en la irrefutable, de la muerte del Generalísimo Primo de Rivera, decidió nombrar una Comisión que en la forma concreta de declarar la admiración y gratitud del pueblo español hacia el general por su abnegación y hero-

do sorpresa la fatal noticia, por que de la criminal conducta de los rojos era propio que no respetasen la vida de un gran patriota y de un excelso ciudadano, la certeza del asesinato de José Antonio, lleva dolor a todos los buenos españoles.

La furia marxista, impregnada de odio, de envidia y de criminalidad, ha podido asesinar a un hombre que puso su genial talento, su actividad y su juventud al servicio de la Patria mancillada y destruida por el despotismo socialista de Rusia; lo que no puede lograr el salvajismo rojo es destruir las doctrinas redentoras del glorioso Fundador de Falange, triunfantes en los campos de batalla y en los corazones nacionales que levantan la grandeza de España sobre las ruinas de los desmanes marxistas colocando a la cabeza del colosal movimiento de redención el nombre de JOSÉ ANTONIO PRIMO DE RIVERA.

Merecido honor a Eugenio Montes

El Gobierno del alto honor de Cabañero y Gran Cruz de la Gran Orden Imperial de las Flechas Rodadas al eximio escritor Eugenio Montes, quien ha llevado por las banderas americanas la voz de la Patria Nacional con singular maestría, prestando un valioso servicio a los ideales de la Patria Nacional.

El eminente hombre de ciencia Padre Pérez del Pulgar, que acaba de regresar de Alemania, en donde este procedimiento ha merecido los plácemes del Führer para adoptarlo al examen sistemático de todos los alemanes, es la sólida garantía que el Patronato presenta para que, en un plazo perentorio, se beneficien sus Centros de esta espléndida conquista científica.

Para los Sanatorios Antituberculosos nacionales

El Patronato Nacional Antituberculoso, en alas de la proverbial superación de los servicios en sus Establecimientos sanatorios, se hace inmediato eco de cuantos perfeccionamientos técnicos puedan recaer en bien de los tuberculosos que se hospitalizan. En tal sentido, muy pronto implantará en las enfermerías provinciales el recientemente método radiológico capaz de obtener fotografías pulmonares impecables del tamaño de película cinematográfica universal. Este modo de operar, sin segregar de ninguna manera en absoluto la radiografía del torax, que será precisa en determinados casos y momentos, permitirá llevar un control gráfico archivable de mínimo tamaño que, en unión de la radioscopia corriente, exaltará el valor de los datos de exploración, permitiendo una vigilancia más profunda y exacta y un gran ahorro de material.

El eminente hombre de ciencia Padre Pérez del Pulgar, que acaba de regresar de Alemania, en donde este procedimiento ha merecido los plácemes del Führer para adoptarlo al examen sistemático de todos los alemanes, es la sólida garantía que el Patronato presenta para que, en un plazo perentorio, se beneficien sus Centros de esta espléndida conquista científica.

El Generalísimo habla al pueblo español

Ante el micrófono de la Radio Nacional pronunció el día primero de octubre, el Caudillo, el siguiente discurso:

«Españoles: Hoy hace dos años que, por aclamación de cuantas fuerzas integran nuestro Movimiento, asumí la grave responsabilidad de conducir a España por caminos de gloria y de grandeza.

Al consagrarme a su servicio, en este puesto, juré no descansar hasta hacer realidad el sueño de nuestras juventudes y el anhelo de tantos españoles, de crear la España Una, Grande y Libre, que desde entonces se ostenta como lema de nuestro Movimiento.

España, Una, que se grabó en el corazón de todos los españoles desde los tristes días en que el pacto de San Sebastián salió de la clandestinidad de la traición para incorporarse como norma en el torpe desgobierno de nuestra nación.

Unidad de España, que levantó bandera en Madrid como en Sevilla. Aquel amanecer de agosto en que se malogró en flor el primer impulso de la rebeldía que, sin interrupción, mantuvo la juventud española, precursora de nuestra Revolución Nacional.

Unidad de España, forjada al calor de la fe por los esfuerzos de nuestros reyes y de nuestros más gloriosos capitanes.

España grande, en sus tierras y en su espíritu; en sus empresas y en sus concepciones; Imperial y colonizadora, de reyes sabios y de misioneros santos; de grandes capitanes y de heroicos soldados emulada hoy por el martirio de nuestros santos religiosos, por el sacrificio de tanta vida noble y por el heroísmo de nuestros generosos combatientes.

España Libre, celosa de su independencia, que, sin contar los días, ni los años, ni los tiempos, ni los sufrimientos, combatió antaño, como hoy, como mañana, como siempre, por su dignidad de pueblo libre, que ayer luchaba por extender su fe y hoy pugna por defenderla con heroísmo desigualado.

España, libre de bastardía y de traición de logias y de internacionales. Libertad que entraña también, y de modo principal, la rendición de los humildes, a los que lleva con la fe en España, el pan y la justicia.

Jamás brillaron más altas las virtudes de nuestra raza; que si en nuestro campo se distinguen por su arrojo victorioso, yerran los que creen que en el adverso no se señalan; pues si un día fué la canalla internacional la que únicamente se enfrentaba con nuestro soldado vencedor, hoy es en gran parte, un ejército de cautivos y engañados, el que lucha contra nosotros. ¡Cuántos de ellos tienen el corazón a nuestro lado y su pensamiento en España! Sólo les retiene el férreo yugo de los comisarios, el plomo de las ametralladoras a la espalda y la vil asechanza del espía uniformado.

Esta fática soviética de opresión, que en España se practica, explicará al mundo el por qué nuestras rotundas e indiscutibles victorias del Norte y de Levante, del Centro y de Andalucía no hayan tenido los definitivos resultados que lógicamente tenían que producir.

No es España la que lucha en las filas rojas. Son Moscú y los internacionales. Hoy comienza a aperebirse Europa de esta verdad, cuando amenazaba encenderse en su corazón la hoguera que la hubiera destruido.

Allí, como en España, se preparaba la guerra de incendios y de horrores, de voladuras y de crímenes, bajo la dirección oculta de Dimitroff, el terrorista búlgaro, al que a la hora de la lucha faltó lo más florido y perverso de sus cuadros.

Cincuenta mil internacionales comunistas militantes, de todas las revoluciones, cayeron para siempre en los campos de España, que libró así al mundo de tan pesada carga.

Batalla de Munich, con su victoria de la paz, podemos llamar a la que acaba de librarse en tierras germánicas, en la que la política de la sinceridad de los hombres de España triunfó sobre las maquinaciones y amenazas bolcheviques. Por ello el triunfo de la verdad

y la justicia sonaron a cantos funerarios en el campo rojo. Se les había prometido la guerra en Europa y se alentaba la resistencia con cruel engaño; pero mientras en la guerra se derrama a raudales la sangre generosa de tantos españoles, se ofreció en venta a las canchillerías extranjeras la invasión de nuestra Patria.

Esta conducta de traición y de bajeza, paseada por Ginebra y por casi toda Europa, facilitó a los medios internacionales la prueba rotunda de lo que significa nuestro adversario y la falsedad del papel que intenta representar ante el mundo.

En contraste con esta conducta se ofrece la de la España Nacional, con su política noble y generosa hacia todos los pueblos, destacando en los momentos más difíciles la claridad de nuestro propósito e laborando a la paz de Europa y a su salvación.

Esta situación del viejo continente nos presenta la ya frecuente paradoja de que los explotadores del pacifismo en el mundo, y los que obstaculizan el armamento de sus respectivos países, sean, a la hora de la verdad, los grandes iniciadores de la guerra, a la que intentan arrastrar a los honrados campesinos, a los laboriosos artesanos y a las sufridas clases medias, mientras ellos permanecerían alejados del campo de la lucha.

Este triunfo de la verdad sobre las fuerzas ocultas internacionales hace destacar la política de realidades de los jefes conductores de Italia y Alemania, que, unida a la tenacidad del primer ministro inglés, han permitido anunciar a Europa una era de paz y de colaboración entre los pueblos.

Esta aurora de paz que ilumina al mundo es en el campo rojo pretexto de liberación de tiranía, y para nuestra España reconocimiento pleno de nuestra razón.

Yo espero en este día con la protección del Cielo y el esfuerzo de nuestras armas, que también para nosotros llegará pronto el día de la paz victoriosa.

Cese, pues, la criminal y estéril resistencia de los rojos. No sacrifiquen ni una gota más de sangre en una empresa sin salida, y reconozcan de derecho la razón de nuestra España, como lo reconocieron de hecho en la propaganda y en las proclamas rojas, en que nuestros gritos y nuestras doctrinas se emplean como señuelo para mantener engañadas a las masas cautivas.

Dos años de crímenes, de licen-

cia, de barbarie, de fracaso rotundo del sistema rojo, son aleccionadores para todos.

Una vez más esta España nuestra hace su ofrenda de perdón, brindando a todos la espiga de sus campos fecundos y la justicia que dicta nuestra recta conciencia humana y española.

Quien quiera someterse a nuestra credo, quien desee servir a España y no haya cometido crímenes, no tiene que temer.

Clara y terminante es nuestra doctrina; pero carecerá de valor si no estuviere avalada por el pueblo y refrendada por una juventud heroica que la siente y la mantiene.

Esta juventud que en los frentes de combate, estos sufridos mártires de nuestra España, estos heroicos mutilados que han dado sus miembros a la Patria, estas madres beneméritas que ofrecen con orgullo la vida de sus hijos por España y todos cuantos por mí orden, cumplen efectivamente en la retaguardia misiones y servicios, son el núcleo de nuestro Movimiento y de nuestros futuros cuadros. Su presencia para emudecer a los murmuradores, su ejemplo sonrojará a los egoístas, su lealtad desarmará a los traidores, si los hubiera, su hombría de bien edificará a los vacilantes; y los espíritus inadaptados e incorregibles tendrán que buscar en el extranjero el clima más propicio a sus deformadas conciencias. Esta doctrina nacional no es caprichosa. Otras veces dije que es la esencia de nuestras tradiciones, es sentido espiritual de nuestra Historia y la concepción católica de la reforma social, que anidan en los corazones de toda nuestra España.

Yo os aseguro que el mismo tesón que ponemos en ganar las batallas en los frentes de combate, dedicamos a las batallas de orden social y económico. Por ello, como esta mañana expuse a las altas representaciones del Ejército y de la Iglesia y del Movimiento, os digo a todos que: ¡Pido a Dios claridad de pensamiento y fortaleza de brazo para poder gobernar con equidad y espíritu de servicio, en el que mi Gobierno está dispuesto a secundarme, dar cumplimiento a la Revolución que España tiene pendiente y que mi Movimiento encarna, y llevar a la Patria a las cumbres del poderío que mis Ejércitos están dispuestos a mantener!

Que así se hará, si vosotros sois siempre unos en la obediencia, en la fe y en el impulso.

¡Arriba España! ¡Viva España!

FELICITACIONES DE LOS GOBIERNOS EXTRANJEROS AL GENERALISIMO

Burgos.—Con ocasión del día del Caudillo, nuevamente se han exteriorizado los sentimientos de adhesión y simpatía que la España Nacional despierta fuera de nuestras fronteras.

El Vicepresidente y Ministro de Asuntos Exteriores recibe estos días numerosos telegramas de nuestros Agentes diplomáticos y de las Colonias españolas en el extranjero, expresando en términos de encendido patriotismo su entusiasmo por el Caudillo y por la España Nacional.

También se han dirigido al Conde de Jordana telegramas de los Ministros de Negocios extranjeros de los países amigos para rogarle eleve a su Excelencia el Generalísimo felicitaciones en el segundo aniversario de su exaltación a la Jefatura del Estado Español.

Felicitación del Führer El Führer Canciller de Alemania ha dirigido a S. E. el Generalísimo Franco, con ocasión del segundo aniversario de su exaltación a la Jefatura del Estado, el siguiente expresivo mensaje:

«Me dirijo a V. E. para recordarle el aniversario del día en que subió a la cumbre del Poder de la España Nacional unida, para hacer de ella un país con un mejor futuro. Le envío mis cordiales saludos, a lo que se une el pueblo alemán, en ese día lleno de amistad con la España Nacional, con la esperanza que en su lucha por la libertad tendrá en breve

la victoria final.—Adolfo Hitler, Canciller del Reich».

Contestación del Caudillo Burgos.—En respuesta al telegrama de felicitación que el Führer Canciller dirigió al Generalísimo, éste ha enviado a Hitler el siguiente:

«Agradezco profundamente a V. E. su cordial felicitación con ocasión del aniversario de mi exaltación al Poder y correspondo a ella expresándole, una vez más, mis sentimientos de admiración y simpatía por el gran pueblo alemán que tan bien ha sabido comprender lo que representa para la defensa de la civilización la Cruzada que nos hemos impuesto.—Francisco Franco, Jefe del Estado».

Felicitaciones de la nación portuguesa Burgos.—El Presidente de la República portuguesa, General Carmona, ha dirigido al Generalísimo Franco el siguiente telegrama: «En el segundo aniversario de la exaltación de V. E. como Jefe del Estado, envío a V. E. mi felicitación, formulando al propio tiempo mis más ardientes votos por las prosperidades de la gloriosa nación que V. E. preside.—General Carmona, Presidente de la República portuguesa».

A este telegrama el Generalísimo ha contestado con el siguiente: «Vivamente agradecido por la felicitación que me ha enviado con ocasión del segundo aniversario de mi exaltación a la Jefatura del Estado, me es grato expresar colme de

La festividad de S. Saturio

LA CIUDAD DE SORIA CELEBRA CON GRAN BRILLANTEZ EL DIA DE SU GLORIOSO Y EXCELSO PATRON

El domingo último, 2 de octubre del III Año Triunfal, la ciudad de Soria continúa engalanada disponiéndose a celebrar con indescriptible entusiasmo y acendrado fervor religioso la festividad del glorioso y anacoreta San Saturio, Patrón de Soria. En fecha tan memorable el pueblo soriano desea expresar su profunda gratitud al glorioso Santo que otorgó siempre a sus paisanos protección sin límites y durante la guerra actual su divina intercesión a fin de que ni en un solo metro de tierra soriana pisara la planta maldita del comunismo destructor y de la barbarie asiática.

A las ocho de la mañana, la Banda Municipal recorre las calles de la población tocando diána, anunciando al vecindario la solemnidad de fecha tan inolvidable.

La Función religiosa

A las diez de la mañana el hermoso templo de la Colegiata de San Pedro ofrece magnífico aspecto. El altar mayor con la venerada imagen de San Saturio aparece artísticamente iluminado, así como todas las naves de la iglesia.

Asisten al acto los Excmos señores Gobernador civil y militar de Soria don Javier Ramírez Sinués y don Manuel Rodríguez Arnau, Alcalde de la Ciudad don Gregorio Ramos Matute y todas las demás autoridades militares y civiles de la plaza, representaciones de los centros oficiales, entidades, organismos y asociaciones de la capital.

Con asistencia del Excmo. y Reverendísimo Sr. Obispo de la Diócesis Dr. don Tomás Gutiérrez Díez, celebró el Santo Sacrificio de la Misa en la que ofició el M. I. Sr. Abad de la Colegiata, don Santiago Gómez Santa Cruz, asistido de don Bonifacio Marín y don Saturio Sáenz.

La Capilla de música de la Colegiata, dirigida por don Gregorio García Mayor y reforzada por el notable tenor y dos infantes de coro de la M. I. Catedral de Tarazona interpretó maravillosamente la primera Misa Pontifical de Perosi en re menor. Con su acostumbrada maestría actuó de organista don Demetrio Gómez. Después del Evangelio ocupó la sagrada cátedra el M. I. Sr. don José María Casañas, Canónigo Magistral de la S. I. Catedral de Tarazona quien, con su gran elocuencia, ya demostrada durante la novena, pronunció emocionante sermón destacando la situación actual de España y la protección que a los sorianos ha dispensado el glorioso anacoreta San Saturio. La brillante disertación del ilustre Magistral señor Casañas mereció unánimes elogios.

El templo, ocupado por millares de fieles, ofrecía el aspecto de las grandes e inolvidables ceremonias religiosas.

La procesión

La procesión de San Saturio constituyó el año actual una imponente y emocionante manifestación de fervor patriótico y religioso de la ciudad de Soria.

El cadáver estaba en el centro del establecimiento, sobre un gran charco de sangre.

Diligentemente acudió el celoso Jefe de Instrucción del partido, don Francisco Pérez Amaro, con el Secretario Judicial don Emiliano del Corral, médico forense don Gregorio Nieto y Comisario de Policía, don Pedro Frias y una pareja de guardias de Seguridad.

Después de la oportuna identificación del cadáver y de un detenido reconocimiento se acordó el levantamiento de aquél y su traslado al Depósito judicial.

El Juzgado y la Policía comenzaron a trabajar activamente en el esclarecimiento de este suceso lamentable.

Las calles de la población, a las seis de la tarde, hallábanse engalanadas e iluminadas. Puede decirse que todos los sorianos formaban en las interminables filas de la procesión rindiendo fervoroso homenaje al glorioso Santo.

Presidieron tan brillante acto los Excmos. señores don Tomás Gutiérrez Díez, Obispo de Osma; don Javier Ramírez Sinués, Gobernador civil; don Manuel Rodríguez Arnau, Gobernador militar; Alcalde de Soria, don Gregorio Ramos Matute y todas las demás autoridades de la Ciudad. También concurren representaciones nutridísimas de las congregaciones, cofradías y asociaciones de Soria, niñas y niños de todas las escuelas y colegios de la capital y numerosísimos fieles.

Cuando la procesión encontraba de regreso en la S. I. Colegiata de San Pedro, pronunció elocuentísimas palabras el Excelentísimo y Reverendísimo Prelado de la Diócesis glosando las palabras de San Agustín a los cristianos de Hipona y que dicen: «Al que tan presto habéis sido en honrar, no seáis perezoosos en imitar»; «Habéis honrado a San Saturio, imitad a San Saturio! Hizo votos para que así fuera, por lo cual señaló la práctica de las virtudes cristianas en torno al hogar, lumbre de purísimos amores. Terminó el Ilustrísimo Sr. Obispo otorgando su apostólica bendición a los fieles.

Las autoridades y jerarquías provinciales trasladáronse después al Ayuntamiento, en donde el Excelentísimo Sr. Gobernador militar de la Plaza tuvo palabras de elogio para el Alcalde de la Ciudad por la acertada organización de los actos, y terminó, después de ser interpretado el Himno Nacional, con los rituales: ¡Viva España! ¡Viva Franco! ¡Arriba España!

Durante todo el domingo las calles de la población estuvieron animadísimas contribuyendo a dar mayor brillantez a los actos celebrados la agradable temperatura.

El día 11 de octubre se celebrará el sorteo de la Lotería de la Cruz Roja. Ni un sólo español debe quedar sin participar en dicho sorteo cuyos ingresos se destinan a tan patriótico y humanitario fin.

Suceso lamentable

En las primeras horas de la madrugada del día 3 del actual, fué hallado muerto en el establecimiento de confitería que hay instalado en la planta baja de la casa núm 41 de la calle del General Mola, de esta capital, el dueño del mismo don Valentín López Ruiz, de 51 años de edad.

El cadáver estaba en el centro del establecimiento, sobre un gran charco de sangre.

Diligentemente acudió el celoso Jefe de Instrucción del partido, don Francisco Pérez Amaro, con el Secretario Judicial don Emiliano del Corral, médico forense don Gregorio Nieto y Comisario de Policía, don Pedro Frias y una pareja de guardias de Seguridad.

Después de la oportuna identificación del cadáver y de un detenido reconocimiento se acordó el levantamiento de aquél y su traslado al Depósito judicial.

El Juzgado y la Policía comenzaron a trabajar activamente en el esclarecimiento de este suceso lamentable.

LEA USTED "EL AVISADOR NUMANTINO" MIÉRCOLES Y SÁBADOS

Soria celebra con entusiasmo patriótico el Día del Caudillo

El "Día del Caudillo" en Soria

Entusiasmo patriótico

En nuestra capital y en los pueblos de la provincia se celebró el aniversario de la fausta exaltación del Generalísimo Franco a la suprema Jefatura del Estado con gran brillantez.

El programa trazado por el Excmo. Sr. Gobernador Militar y la Jefatura de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, que insertamos en el número anterior, se desarrolló con suma exactitud, tomando parte en todos los actos públicos la población en masa, que prodigó incesantemente vítores y aplausos al Caudillo, a las autoridades militares y civiles y a las fuerzas que con admirable marcialidad desfilaron por las calles que se habían señalado.

Mensaje de la Falange al Caudillo

En la Plaza del Generalísimo Franco, a las doce de la mañana del día primero de octubre quedaron formadas las fuerzas militares y milicias, presidiendo la magna concentración las autoridades de Soria.

También asistió al acto numerosísimo público.

El Jefe Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, D. Urbano Faci, leyó con vibrante voz el Mensaje que se dirigió al Caudillo y que dice así:

"En este primero de octubre celebra España el aniversario de uno de sus más afortunados sucesos, quizás del que, históricamente, supone la clave de su salvación, del encuentro con el hombre que, poniéndose al frente de su pueblo, lo ha hecho entrar en el olvidado camino de la gloria.

A través de los siglos más flojos de su edad, el pueblo español, valiente y heroico aun en la decadencia, ha pugnado por encontrar, angustiosamente, violentamente, el conductor definitivo que viniera a salvarle, o por mejor decir que le forzar a salvarse.

José Antoni.—El gran definidor de todas las verdades españolas— formuló con palabras encendidas esta angustia popular y profunda: "No queremos—dijo—más voces de miedo, queremos la voz de mando que vuelva a lanzar a España, a paso resuelto, por el camino universal de los destinos históricos".

Y poco después de lanzado ese grito, aparece en España, como una activa encarnación del mismo, dándole cumplimiento en la hora exacta, la voz militar y profunda en torno a la que España se congrega para la nueva vida.

El primero de octubre de 1936 ya se nos había hecho familiar—por su valor victorioso—esta voz que nos acaudilla, lanzada primero desde el África y constante luego en la conducción de una guerra difícil y dura.

El primero de octubre el pueblo español aclama al General Franco como Generalísimo de sus Ejércitos, como Jefe de su Estado y como Caudillo de sus hombres; no es éste, sino el reconocimiento oficial de una jerarquía fundada en sí misma, nueva, entera y absoluta. Todo el pueblo de España, sin distinción de armas, de partidos, ni de clases, rinde obediencia militar y entera a la figura de su Jefe. Poco tiempo después, y sin un solo brote de excisión, Franco logra la síntesis política de España, tomando las riendas de un Movimiento único, revolucionario y nacional, en el que está polarizada la fe de los españoles; la fe rendida de los muertos, la de los que combaten, la de los que trabajan e incluso la consciente e inconsciente fe de los que, al otro lado de nuestros parapetos, sufren el cautiverio o el engaño.

Por eso la Falange, al saludar en los comienzos de su tercer año de mando al Caudillo de España, lo hace poniendo en sus manos el testimonio, de lealtad, de esperanza y de entusiasmo, la voluntad de servicio de todos los hombres, de todas las tierras, de todas las clases de España.

Ni en programas mínimos, ni en acuerdos de buenas voluntades, ni en pactos ni en arreglos, pueden residir la garantía de una larga unidad española. La unidad que no encarna en mando es unidad muy corta y quebralza. La unidad española se consigue en la sumisión de todos los hombres y

todas sus partes a una sola disciplina, a una sola obediencia, a un sólo Jefe.

Por eso nuestro saludo está lleno de exigencia: porque nos hacemos libres, ponemos nuestra libertad al servicio de tus mandatos; porque nos haces fuertes, unimos nuestra fortaleza en el haz común que ciñe tu atadura. Pero a cambio de las nuestras, exigimos de ti y de nosotros mismos la libertad entera de la Patria, su grandeza ambiciosa y la justicia que las cimienta y asegura.

Frente al enemigo somos tus soldados en línea de combate; frente a las disidencias, negateos o egoísmos interiores que quieren enturbiar el cauce de la revolución, nos tienes apretados, obedientes y dispuestos al asalto; frente a los enemigos exteriores que quieren quebrar la línea ascensional de nuestro renacimiento, que quieren, cuando podemos ser unos por tu mando, dividirnos de nuevo, debilitarnos con soluciones tibias e intermedias, nos tienes a tus órdenes, con todo el pueblo apiñado en torno nuestro, dispuestos a la victoria o dispuestos a morir, todos juntos sobre el honrado solar independiente y duro en el que nos hemos batido precisamente para salvar la mitad de los españoles de las manos de los invasores y de los miserables, en el solar en el que ya se elevan las torres de una paz conquistada y de un poderío en el que volverán a tener nuestras generaciones una razón de vida y un puesto de servicio.

Saludamos en ti al primer samaritano y al primer soldado; saludamos en ti al Capitán de la Cruzada y al Jefe de la Revolución; saludamos en ti al poder único, entero, duro de la nueva España. Y porque tú juraste conducirnos, reiteramos el juramento de reconquistar contigo la Patria, el Pan y la Justicia y de hacer de tu voz—con alegría y fuego—nuestra ley."

Al terminar el Sr. Faci la lectura fueron interpretados por la Banda Municipal los Himnos "Oriamendi", "Cara al Sol" y Nacional, que fueron escuchados por la multitud, brazo en alto, con el mayor respeto y silencio.

Manifestación imponente

Por la noche, la manifestación popular, que presidieron las autoridades civiles, militares, judiciales, administrativas, el Excmo. Prelado y representaciones de los centros culturales y económicos, alcanzó una magnificencia inusitada.

Todas las casas hallábanse engalanadas y lucían espléndidas iluminaciones, así como en los edificios oficiales.

Ante el Palacio donde funciona el Gobierno Militar se estacionó la muchedumbre.

Esperaba a la manifestación en su despacho oficial el Excmo. Sr. Gobernador Militar, quien recibió a las autoridades que la presidían.

El Alcalde de Soria expresó al Sr. Gobernador Militar que se dignara recibir la expresión de incondicional adhesión al invicto Caudillo, Generalísimo Franco, de este pueblo bueno e hidalgo, que siente altos fervores patrióticos con una fuerza grandísima de expresión, exteriorizada en esta grandiosa manifestación, a la que puede decirse asiste completo, como puede comprobar viéndolo reunido frente a este Gobierno Militar y que rogaba transmitiera el oportuno telegrama al Generalísimo, haciéndolo así constar.

El Sr. Gobernador Militar agradeció las sentidas frases del señor Ramos, prometiendo que haría llegar al Jefe del Estado el patriótico proceder del pueblo de Soria, así como sus grandes virtudes, reflejadas en cuantos actos han tenido lugar en el día, y que, correspondiendo a este imponderable proceder, como Gobernador Militar, tendría gran satisfacción en expresar al pueblo de Soria su reconocimiento.

Homenaje a las familias sorianas que más han sufrido por Dios y por la Patria

La magnífica iniciativa de nuestra Corporación Municipal de honrar a las familias sorianas que más han sufrido por Dios y por la Patria, a los Caballeros Mutilados y a los Heridos que se encuentran hospitalizados en Soria, según el programa que oportunamente publicamos, tuvo esplendente realidad el día primero del mes actual, que era también el tiempo más felices el preludio de las fiestas que se celebraban en honor del glorioso anacoreta San Saturio, nuestro Excelso Patrón.

En el salón de sesiones del Ayuntamiento se congregaron, a las cinco de la tarde, las autoridades militares, civiles, eclesiásticas, Delegado de Orden Público, Delegado de Hacienda, Presidente, Fiscal y Juez de Instrucción, Jueces de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, representaciones de la Diputación provincial y de los demás organismos y entidades de la población.

Reservóse la presidencia de tan brillante acto al Excmo. Prelado de la Diócesis Dr. don Tomás Gutiérrez, quien por causas ajenas a su voluntad no pudo ocupar dicho lugar en los primeros momentos.

En los sitiales de preferencia los Excmos. señores Gobernador militar y civil, comenzó el acto leyendo nuestro Alcalde, Sr. Ramos Matute, un extenso y bien escrito informe en el que hizo constar:

Acta leída por el señor Alcalde

Excelentísimos señores. Dignísimas autoridades. Paisanos míos: Como Alcalde de Soria, cargo que, inmerecidamente, pero con gran orgullo por mi parte ostento, voy a dirigiros las palabras; pobres como míos, pero llenos de lo único que yo puedo aportar y que aporto siempre a todas mis cosas: sinceridad y buena voluntad. Este homenaje que la Muy Noble y Muy Leal Ciudad de Soria con motivo de su santo Patrón SAN SATURIO dedica a las madres que perdieron sus hijos por Dios y por la Patria, a las esposas que perdieron a sus maridos luchando por esta Santa Cruzada, a los mutilados y a los heridos de guerra, es decir, a los que más han sufrido en esta guerra del bien contra el mal... nació, como todas las cosas bellas, de un hondo y noble sentimiento cual es el deseo de hacer el bien en nombre de la Patria. Y este Ayuntamiento, interpretando el sentimiento del pueblo entero de Soria, lo ha plasmado en realidad en la siguiente forma: Dedicó la máxima cantidad que puede dedicar a festejos y en vez de emplear ese dinero en cosa profana, lo invierte creando premios, que honran preferentemente a los que sufren por la Patria; les lleva también junto con la emoción y el recuerdo y la seguridad de que la Patria nunca olvida a los que por ella sufren, un ingreso inesperado; para algunas pobres madres que van a cobrar 1.000 pesetas cada una, será una fortuna que Dios les envía y que yo estoy seguro ha de producirles honda y profunda emoción, lágrimas de agradecimiento en los ojos y gratitud imperecedera en el alma. Esto es lo que ha querido hacer esta Corporación interpretando fielmente vuestro mandato.

Fueron 4.500 pesetas las que se acordó dar o repartir en varios premios. Pero al enterarse el pueblo de Soria de este acto, empezaron a mandar dinero para este fin—prueba evidente de que habíamos interpretado fielmente vuestro deseo—y sin pedir a nadie, sin hacer la menor alusión, empezaron a llegar donativos a esta Alcaldía, de tal forma que las 4.500 pesetas se convirtieron, por generosas entregas, en 7.700 pesetas; es decir, casi el

doce por ciento de más. Este hecho, que demuestra el sentimiento de adhesión, de cariño y de lealtad que cada individuo guarda en su corazón. Al final se reprodujeron los aplausos y las aclamaciones al Caudillo, a España, al Ejército y a las Autoridades. El Himno Nacional se escuchó con solemne fervor y brazo en alto.

Después el júbilo popular se exteriorizó en las calles hasta bien entrada la noche.

de superar, lo han hecho nuestros valientes soldados, los hijos y los esposos de esas madres y esposas que van a recibir un pequeño premio que la Patria, por medio de este modesto Ayuntamiento, les dedica. Las madres y esposas de esos soldados de España, que yo admiro, porque habéis hecho posible con vuestro esfuerzo la conquista de toda Andalucía, de Badajoz y de Toledo, con su defensa heroica.

Porque con vuestros éxitos y vuestras conquistas habéis derrumbado el frente Norte, San Sebastián, Bilbao, Santander y Gijón; porque habéis reconquistado todo Aragón, con su Belchite heroico, nueva Numancia aragonesa, y habéis dado a la España liberada también gran parte de Cataluña y Castellón.

Esos soldados de España, que yo envidio, porque son de los que forjan con su sangre el Imperio de la Nueva España que renace; que tienen para mí evocación de héroes de leyenda mitológica, ya que han sido actores directos, no testigos presenciales, de esta gesta, de esta epopeya sin precedente alguno en el mundo. Y como bien decía, no hace muchos días, desde los balcones de esta Casa Consistorial, el capitán don Benito Casado, como muy bien decía, estos dos años de triunfos, estos dos años de victorias consecutivas, estos dos años de éxitos inenarrables, valen bien por toda una Historia de España.

Heridos que me escucháis, heridos por Dios y por la Patria: Cuando, reañadas vuestras heridas y descansados vuestros cuerpos, volváis al frente. Llevad prendido en vuestro corazón el recuerdo dulce de Soria, de este pueblo que ha curado las heridas que los sin Dios y sin Patria hicieron en vuestros cuerpos, que os ha cuidado con mimo, con solicitud cariñosa, con mano de hermana mayor y de novia, como una madre cuida a su hijo.

Y si alguien alguna vez, en vuestra presencia, quisiera ofender su nombre, mancillarlo, salir en su defensa, como defenderais la honra de los nuestros, como defendéis a España, pues eso es Soria, un cachito de España, que ya veis como procede en este acto, honrando a los que sufren.

Antes de terminar voy a dedicar un saludo a las dignísimas autoridades que nos honran con su presencia en este acto. Al Excmo. y Reverendísimo señor Obispo, Padre espiritual de Soria, a quien tanto debemos, y en cuya cara se reflejan las virtudes de su alma. Al Excmo. Sr. Gobernador Militar, Profesor de la gloriosa Academia de Infantería de Toledo, bajo cuyas sabias enseñanzas han desfilado diez promociones de alumnos como Franco y Mola, ni más ni menos, como Franco y Mola.

Al Excmo. Sr. Gobernador Civil, otro Capitán de los Tercios de España, que, al ver a su Patria en peligro, corre presuroso a alistarse en esta Santa Cruzada del bien contra el mal, abandonando hogar, comodidades, esposa e hijos, y continúa en las trincheras hasta que el Gobierno le da el cargo de responsabilidad y de confianza que hoy ocupa.

Y a vosotros, sorianos, paisanos míos, hijos de Soria, en donde nació y viví mi juventud y en donde de cada rincón es un recuerdo de mi infancia, ya demasiado lejos, a vosotros, no os saludo, os abrazo. Y deajo para el final dedicar un saludo reverente al Caudillo invic-

to, al hombre providencial que Dios puso en nuestro camino para la salvación de España; al hombre cuya fiesta celebramos hoy, por su exaltación como Jefe del Estado, y que, una vez en el frente de batalla y otras desde su despacho, que es su puesto de combate, y siempre con su valor y con sus sabias leyes, está forjando una Nueva España, para bien de todos, asombro de la Civilización Occidental y del mundo entero.

Al terminar su discurso el Alcalde, fué objeto de una calurosa ovación del público que le había escuchado.

que, teniendo el derecho que las leyes les conceden, de retener a su lado, cuando tres de ellos prestan servicio de armas, a uno de sus hijos, ocurre que ante el llamamiento de la madre, el mayor dice que puede sustituirle el que le sigue en edad; éste, expresa que vuelva al hogar el Benjamín de la casa, porque es el que menos fuerzas tiene para la lucha, y el pequeño, de ninguna manera quiere abandonar el puesto de honor que le ocupa. ¡Magnífico ejemplo que hace recordar las palabras de Cristo: "Amaos los unos a los otros como yo os he amado!"

Yo os pido, sorianos, un aplauso que sirva de lenitivo para el dolor de estas madres abnegadas que sufren crueles torturas desde que empezó la guerra.

Discurso del Excmo. señor Gobernador Militar

El Sr. Rodríguez Arnau, después de unas sentidas palabras, para agradecer que se le hubiese designado a fin de dirigir su voz en aquel acto solemnisimo, llenas de sinceridad y de modestia, expuso que la noble determinación del Ayuntamiento de Soria era la expresión fidelísima de la penetración que existe, del enlace espiritual que exterioriza el pueblo de Soria con el Ejército y con su glorioso Caudillo.

Felicita a la Corporación municipal de Soria por el loable acuerdo que adoptó de honrar a los combatientes y a sus familias que han sufrido dolorosamente las consecuencias de la guerra de liberación de España. Igualmente felicita a las numerosas personas que asisten al acto y a los señores que han aportado cantidades para hacer extensivo el homenaje que rinde el Ayuntamiento a cuantas familias han dirigido instancias a la Corporación para merecer el premio que se otorga a cuantos han luchado y han sufrido en la gloriosa defensa de la dignidad y del territorio nacional.

Ensalza los méritos y la eficacia de las leyes que dictan los gobernantes para dirigir y ordenar las actividades del pueblo, con la iniciativa de los patrióticos gobernantes que actúan bajo la sabia dirección del Caudillo Franco, figura providencial que aparece unida con todas las asistencias necesarias para llevarnos a la victoria y a la gloria.

Al heroísmo de los que luchan en el frente, se unen las virtudes que resplandecen en el trabajo de la retaguardia y las disposiciones del gobierno que dicta leyes justas y humanas, que nosotros únicamente tenemos que aplicarlas con la mayor exactitud y las aplicamos con benevolencia, con humanidad, y el pueblo soriano las acepta gustosamente acatando los sacrificios que se solicitan.

La conducta del pueblo soriano se refleja en el acuerdo de este Ayuntamiento de honrar a las viudas, a los hijos y a las familias de los combatientes heridos y muertos por la Patria. Este acto sencillo, trascendental, es de una emotividad y grandeza superior a toda ponderación.

En mis modestos conocimientos históricos no encuentro figura que pueda igualarse a las de las madres que han perdido a sus hijos en esta guerra y recuerdo los hechos que glorifican los nombres de Judit y Holofernes, Agustina de Aragón, Condesa de Bureta, la doncella de Orleans y otras. Las madres españolas, que han perdido a sus hijos en la guerra, superan a estas nobles figuras que constan en la historia. Únicamente en los textos sagrados he podido encontrar, salvando como es natural las distancias, un versículo que puede expresar este dolor de las madres españolas que retrata fielmente la soledad y el quebranto de estas personas que sufren de la misma manera que la Madre del Redentor, Como las madres de Esparta, nuestras mujeres dicen a sus hijos: ¡Lanzaos al combate, que si halláis la muerte, vuestras madres os vengarán.

En España se ha dado el caso de que una madre haya dado la vida de su hijo por la salvación de España y, caído éste, fué a sustituirle otro hermano y, muerto éste, otro y otro, toda la familia, poniéndose así por completo al servicio de la Patria.

Aquellas cariñosas advertencias que la madre formulaba a sus hijos para separarlos de los peligros que pudieran atrontar en los tiempos de paz y de bonanza, no se han empleado para separarlos del sagrado deber de defender a la Patria en guerra. Estas madres españolas han dado sus seres queridos, sin que por ello se debilitase el fervor patriótico. Hay otro grupo de madres, las

que, invocando la salida de los muchachos del pueblo que, cantando, iban camino adelante hacia la guerra, y las escenas que se desarrollan cuando algunos de ellos regresan heridos para ser auxiliados por las Hermanas de la Caridad y de las enfermeras y para recibir los beneficios de la Ciencia, que los salva de la muerte. Estos muchachos son dignos continuadores de los arevacos que lucharon en Numancia y en Terminiola, contra la invasión agarena, en los Tercios de Flandes, en la guerra de la Independencia. Son los mismos, pero multiplicado su heroísmo y exaltadas sus virtudes en la guerra actual. (Aplausos).

Ensalza de nuevo el acuerdo del Ayuntamiento de Soria de honrar a las familias de los combatientes. En estos momentos de lucha, no hay lugar para festejos y diversiones pueriles; queden esas diversiones para cuando termine la guerra, para cuando los mozos que están en el frente dediquen sus esfuerzos al desarrollo de la agricultura, de la industria y del comercio. Entonces tendrán adecuado lugar las funciones de cine, de teatro y de toros. Bien está que los soldados, en su breve tiempo de descanso, hallen en la retaguardia expansiones que mitiguen los dolores de la guerra; pero el pueblo no debe de consumir recursos económicos en estas fiestas. No debe de repetirse lo que ocurrió en una provincia liberada de la tiranía roja que en un domingo de toros formaba cola una muchedumbre para adquirir entradas, y esta cola hubo de romperse para dejar paso a los camiones que transportaban algunos ferretos cubiertos con la Bandera Nacional. La retaguardia ha de estar por completo unida fuertemente a la vanguardia que lucha en los frentes de combate, sufriendo, como ella, sus penas y sus dolores.

Es necesario que los hombres se agrupen en las Milicias; que las mujeres trabajen en facilitar los elementos que necesita la cura de heridos; que todos realicemos sacrificios económicos, morales y materiales para restañar las heridas y mitigar los dolores de los que combaten ante un enemigo cruel y sanguinario. Es indispensable que a los combatientes nada les falte. Es también obligación ineludible elevar oraciones fervorosas para que Dios otorgue la victoria, para que Dios acoja en su gloria a los que cayeron por siempre.

Os advierto—agrega—que la guerra toca a su fin; que el triunfo de la España de Dios, de la civilización y de la grandeza, es indiscutible; que por el heroísmo de nuestros soldados y por la sabia dirección de nuestro Caudillo, España, en plazo próximo, será grande y libre que no espere nadie que se vuelva la tortilla; hay que estar con Franco y con los que luchan en el frente derramando su sangre a raudales, España es como una suma de fuerzas nacionales, cuyo resultado es la victoria definitiva. (Estruendosa ovación).

¡Arriba España! ¡Viva Franco!

Distribución de premios

Ya en la Presidencia el Excmo. y Reverendísimo Sr. Obispo, fué llamado, según la lista indicaba, a las personas que habían de recibir el premio otorgado por la Ciudad de Soria, y al presentarse en los estrados aquellas mujeres, que vestían las tocas de la vidueza, que llevaban en sus brazos un niño sin padre, que dejaban correr las lágrimas por los angustiados rostros al levantar el brazo en saludo fascista, que balbuceaban entre sollozos palabras de agradeci-

(Continúa esta información en la cuarta plana).

EL JOVEN

EUSTAQUIO. HERNANDO DE ORTE

Soldado de la 5.ª Bandera de Falange de Navarra.

Murió gloriosamente por Dios y por la Patria

ALLOS 20 AÑOS DE EDAD

D. E. P.

Sus resignados padres: don Elias y don Angela; hermanos don Marcelino (ausente), don Saturnina, don Pedro, don Rafael y don Pilar; tíos, primos y demás familia.

Al participar tan dolorosa pérdida ruegan una oración por el eterno descanso de su alma por cuyo favor le quedarán muy agradecidos.

Santa Cruz 1.º de Octubre de 1938.

EN EL PARAPETO

Currillo, el de los tangos...

La madrugada hemos "paqueado" un poco a los rojos. Les he servido de despertador. Previene de lluvia pesada, de lluvia de muerte, que llama y llega silenciosamente, calma, olvido de lo pasado. Transcurre el día y empiezo a anochecer. Currillo, el buen y simpático argentino, voluntario en el ejército de nuestro invitado General Franco desde el 13 de febrero de 1937, entonces, con su voz dulce, recostado en un ángulo del parapeto, un tango que, como me agrada por traer a mi memoria recuerdos inolvidables, me canta en las tardes divinas de estos montes catalanes. Currillo, sueño y pago al buen tango con una sonrisa su afán de olvidar y olvidar por un momento la muerte nos acecha: el tango de juventud que muere en los labios; lírica remembranza que...

La madrugada hemos "paqueado" un poco a los rojos. Les he servido de despertador. Previene de lluvia pesada, de lluvia de muerte, que llama y llega silenciosamente, calma, olvido de lo pasado. Transcurre el día y empiezo a anochecer. Currillo, el buen y simpático argentino, voluntario en el ejército de nuestro invitado General Franco desde el 13 de febrero de 1937, entonces, con su voz dulce, recostado en un ángulo del parapeto, un tango que, como me agrada por traer a mi memoria recuerdos inolvidables, me canta en las tardes divinas de estos montes catalanes. Currillo, sueño y pago al buen tango con una sonrisa su afán de olvidar y olvidar por un momento la muerte nos acecha: el tango de juventud que muere en los labios; lírica remembranza que...

La madrugada hemos "paqueado" un poco a los rojos. Les he servido de despertador. Previene de lluvia pesada, de lluvia de muerte, que llama y llega silenciosamente, calma, olvido de lo pasado. Transcurre el día y empiezo a anochecer. Currillo, el buen y simpático argentino, voluntario en el ejército de nuestro invitado General Franco desde el 13 de febrero de 1937, entonces, con su voz dulce, recostado en un ángulo del parapeto, un tango que, como me agrada por traer a mi memoria recuerdos inolvidables, me canta en las tardes divinas de estos montes catalanes. Currillo, sueño y pago al buen tango con una sonrisa su afán de olvidar y olvidar por un momento la muerte nos acecha: el tango de juventud que muere en los labios; lírica remembranza que...

La madrugada hemos "paqueado" un poco a los rojos. Les he servido de despertador. Previene de lluvia pesada, de lluvia de muerte, que llama y llega silenciosamente, calma, olvido de lo pasado. Transcurre el día y empiezo a anochecer. Currillo, el buen y simpático argentino, voluntario en el ejército de nuestro invitado General Franco desde el 13 de febrero de 1937, entonces, con su voz dulce, recostado en un ángulo del parapeto, un tango que, como me agrada por traer a mi memoria recuerdos inolvidables, me canta en las tardes divinas de estos montes catalanes. Currillo, sueño y pago al buen tango con una sonrisa su afán de olvidar y olvidar por un momento la muerte nos acecha: el tango de juventud que muere en los labios; lírica remembranza que...

La madrugada hemos "paqueado" un poco a los rojos. Les he servido de despertador. Previene de lluvia pesada, de lluvia de muerte, que llama y llega silenciosamente, calma, olvido de lo pasado. Transcurre el día y empiezo a anochecer. Currillo, el buen y simpático argentino, voluntario en el ejército de nuestro invitado General Franco desde el 13 de febrero de 1937, entonces, con su voz dulce, recostado en un ángulo del parapeto, un tango que, como me agrada por traer a mi memoria recuerdos inolvidables, me canta en las tardes divinas de estos montes catalanes. Currillo, sueño y pago al buen tango con una sonrisa su afán de olvidar y olvidar por un momento la muerte nos acecha: el tango de juventud que muere en los labios; lírica remembranza que...

La madrugada hemos "paqueado" un poco a los rojos. Les he servido de despertador. Previene de lluvia pesada, de lluvia de muerte, que llama y llega silenciosamente, calma, olvido de lo pasado. Transcurre el día y empiezo a anochecer. Currillo, el buen y simpático argentino, voluntario en el ejército de nuestro invitado General Franco desde el 13 de febrero de 1937, entonces, con su voz dulce, recostado en un ángulo del parapeto, un tango que, como me agrada por traer a mi memoria recuerdos inolvidables, me canta en las tardes divinas de estos montes catalanes. Currillo, sueño y pago al buen tango con una sonrisa su afán de olvidar y olvidar por un momento la muerte nos acecha: el tango de juventud que muere en los labios; lírica remembranza que...

La madrugada hemos "paqueado" un poco a los rojos. Les he servido de despertador. Previene de lluvia pesada, de lluvia de muerte, que llama y llega silenciosamente, calma, olvido de lo pasado. Transcurre el día y empiezo a anochecer. Currillo, el buen y simpático argentino, voluntario en el ejército de nuestro invitado General Franco desde el 13 de febrero de 1937, entonces, con su voz dulce, recostado en un ángulo del parapeto, un tango que, como me agrada por traer a mi memoria recuerdos inolvidables, me canta en las tardes divinas de estos montes catalanes. Currillo, sueño y pago al buen tango con una sonrisa su afán de olvidar y olvidar por un momento la muerte nos acecha: el tango de juventud que muere en los labios; lírica remembranza que...

La madrugada hemos "paqueado" un poco a los rojos. Les he servido de despertador. Previene de lluvia pesada, de lluvia de muerte, que llama y llega silenciosamente, calma, olvido de lo pasado. Transcurre el día y empiezo a anochecer. Currillo, el buen y simpático argentino, voluntario en el ejército de nuestro invitado General Franco desde el 13 de febrero de 1937, entonces, con su voz dulce, recostado en un ángulo del parapeto, un tango que, como me agrada por traer a mi memoria recuerdos inolvidables, me canta en las tardes divinas de estos montes catalanes. Currillo, sueño y pago al buen tango con una sonrisa su afán de olvidar y olvidar por un momento la muerte nos acecha: el tango de juventud que muere en los labios; lírica remembranza que...

BIBLIOGRAFIA

El por qué del Movimiento Nacional Español

S. P. E. S., Agencia periodística de San Sebastián, ha puesto a la venta la edición que lleva por título: "El por qué del Movimiento Nacional Español".

En breves capítulos refleja las vicisitudes de España hasta llegar a nuestros días en que se está formando con sangre de héroes la nueva España Una, Grande Libre e Imperial, que ha de surgir de esta guerra, de esta lucha entre el comunismo y la civilización occidental.

La narración de los hechos que comprende la publicación nada mejor que los títulos de cada capítulo nos dan a conocer la obra.

"Repercusiones de la guerra europea", "Incapacidad de las clases directoras", "Desbarajuste ideológico y político", "La Dictadura del General Primo de Rivera", "Infructuoso intento de vuelta al pasado", "Desencadenamiento del sectarismo", "Agravación del problema social", "Reacción ciudadana y actividad revolucionaria".

"Las elecciones del 16 de febrero de 1936", "Exaltación de la rebelión en Asturias", "Fomento del separatismo", "Cómo reaccionó Franco ante la noticia del asesinato de Calvo Sotelo", "Carácter nacional del Movimiento", "La abdicación del Estado", "El saqueo del oro", "Progreso del Movimiento Nacional", "Hacia un nuevo Estado" y otros más son el complemento del libro.

Por otro lado, una consecuencia de los actos de Munich ha sido la eliminación de la política internacional europea de potencias oscuras, que, lejos de servir a los intereses vitales de las naciones, perturban y agitan en provecho propio todo el mundo político de las relaciones entre los pueblos, siendo las únicas interesadas en que la guerra estallara.

Nos referimos concretamente a la U. R. S. S. cuya eliminación en estos momentos es uno de los mayores éxitos logrados en la capital bávara. Su papel—bien se ha visto en el caso de España—ha sido esencialmente perturbador y agitador de pasiones turbias. ¿Y qué ha hecho en el caso checoslovaco? Prometer, amenazar, intrigar, y nada en concreto. Por otra parte este desplazamiento, este quedar forzadamente al margen, en estos momentos de la historia europea, representa para ella una pérdida in-

contenible de prestigio. Si esa pérdida supone el hundimiento del bolchevismo mundial, bienvenida sea la hora en que esto ocurra. Mientras en los campos de batalla de España lo vence con las armas el General Franco, en el mundo diplomático internacional lo desplaza y anula la voluntad firme de Hitler.

Hoy es día de gran júbilo en todo el mundo. Los pueblos vuelven a sus tareas de paz. Y Alemania, que tantos proyectos de mejora social y económica tiene en realización y en perspectiva, vuelve a ellos, alejado ya el fantasma de una guerra europea.

Finalmente, pudiera desprenderse de esta reunión histórica otra consecuencia, que sin ser tal vez inmediata, entra en los límites de lo probable. La desaparición de ciertas inteligencias con los Soviets, que además de ser el único obstáculo para que se produzcan acercamientos verdaderos, ya no tienen razón de ser en estos momentos. Pero esto el tiempo lo dirá.

COMPRO las cuerdas de máquinas segadoras. Simón Sainz.—Soria.

El problema checoslovaco

Primeras consecuencias de Munich

Hace dos años, que, ocupándose de la situación internacional, manifestaba Hitler su punto de vista diciendo que la única forma de arreglar los asuntos europeos se iría mediante la celebración de un acuerdo directo entre las figuras responsables de las cuatro grandes potencias de Europa. La conferencia que acaba de celebrarse en Munich, por invitación de aquél, y los resultados en ella obtenidos, confirman lo certero de aquellas palabras del Führer de Alemania. Lo que se ha conseguido en un día de reunión, hubiera tardado años enteros en conseguirse en el marco de la Liga de Ginebra.

En Munich se ha salvado la paz de Europa, alejando de ella el fantasma de la guerra. No en balde tres de los hombres que han intervenido en esta reunión memorable—Hitler, Mussolini y Daladier—son antiguos combatientes de 1914 y conocen por experiencia lo que es la guerra. No creemos equivocarnos si aseguramos que los resultados logrados en la reunión de Munich, son el principio de un acercamiento auténtico entre las cuatro grandes potencias europeas, basado en un doble sentido de comprensión y de respeto mutuo, de acuerdo siempre con las realidades de cada país.

Por otro lado, una consecuencia de los actos de Munich ha sido la eliminación de la política internacional europea de potencias oscuras, que, lejos de servir a los intereses vitales de las naciones, perturban y agitan en provecho propio todo el mundo político de las relaciones entre los pueblos, siendo las únicas interesadas en que la guerra estallara.

Nos referimos concretamente a la U. R. S. S. cuya eliminación en estos momentos es uno de los mayores éxitos logrados en la capital bávara. Su papel—bien se ha visto en el caso de España—ha sido esencialmente perturbador y agitador de pasiones turbias. ¿Y qué ha hecho en el caso checoslovaco? Prometer, amenazar, intrigar, y nada en concreto. Por otra parte este desplazamiento, este quedar forzadamente al margen, en estos momentos de la historia europea, representa para ella una pérdida in-

contenible de prestigio. Si esa pérdida supone el hundimiento del bolchevismo mundial, bienvenida sea la hora en que esto ocurra. Mientras en los campos de batalla de España lo vence con las armas el General Franco, en el mundo diplomático internacional lo desplaza y anula la voluntad firme de Hitler.

Hoy es día de gran júbilo en todo el mundo. Los pueblos vuelven a sus tareas de paz. Y Alemania, que tantos proyectos de mejora social y económica tiene en realización y en perspectiva, vuelve a ellos, alejado ya el fantasma de una guerra europea.

Finalmente, pudiera desprenderse de esta reunión histórica otra consecuencia, que sin ser tal vez inmediata, entra en los límites de lo probable. La desaparición de ciertas inteligencias con los Soviets, que además de ser el único obstáculo para que se produzcan acercamientos verdaderos, ya no tienen razón de ser en estos momentos. Pero esto el tiempo lo dirá.

Hace dos años, que, ocupándose de la situación internacional, manifestaba Hitler su punto de vista diciendo que la única forma de arreglar los asuntos europeos se iría mediante la celebración de un acuerdo directo entre las figuras responsables de las cuatro grandes potencias de Europa. La conferencia que acaba de celebrarse en Munich, por invitación de aquél, y los resultados en ella obtenidos, confirman lo certero de aquellas palabras del Führer de Alemania. Lo que se ha conseguido en un día de reunión, hubiera tardado años enteros en conseguirse en el marco de la Liga de Ginebra.

En Munich se ha salvado la paz de Europa, alejando de ella el fantasma de la guerra. No en balde tres de los hombres que han intervenido en esta reunión memorable—Hitler, Mussolini y Daladier—son antiguos combatientes de 1914 y conocen por experiencia lo que es la guerra. No creemos equivocarnos si aseguramos que los resultados logrados en la reunión de Munich, son el principio de un acercamiento auténtico entre las cuatro grandes potencias europeas, basado en un doble sentido de comprensión y de respeto mutuo, de acuerdo siempre con las realidades de cada país.

Por otro lado, una consecuencia de los actos de Munich ha sido la eliminación de la política internacional europea de potencias oscuras, que, lejos de servir a los intereses vitales de las naciones, perturban y agitan en provecho propio todo el mundo político de las relaciones entre los pueblos, siendo las únicas interesadas en que la guerra estallara.

Nos referimos concretamente a la U. R. S. S. cuya eliminación en estos momentos es uno de los mayores éxitos logrados en la capital bávara. Su papel—bien se ha visto en el caso de España—ha sido esencialmente perturbador y agitador de pasiones turbias. ¿Y qué ha hecho en el caso checoslovaco? Prometer, amenazar, intrigar, y nada en concreto. Por otra parte este desplazamiento, este quedar forzadamente al margen, en estos momentos de la historia europea, representa para ella una pérdida in-

contenible de prestigio. Si esa pérdida supone el hundimiento del bolchevismo mundial, bienvenida sea la hora en que esto ocurra. Mientras en los campos de batalla de España lo vence con las armas el General Franco, en el mundo diplomático internacional lo desplaza y anula la voluntad firme de Hitler.

Hoy es día de gran júbilo en todo el mundo. Los pueblos vuelven a sus tareas de paz. Y Alemania, que tantos proyectos de mejora social y económica tiene en realización y en perspectiva, vuelve a ellos, alejado ya el fantasma de una guerra europea.

Finalmente, pudiera desprenderse de esta reunión histórica otra consecuencia, que sin ser tal vez inmediata, entra en los límites de lo probable. La desaparición de ciertas inteligencias con los Soviets, que además de ser el único obstáculo para que se produzcan acercamientos verdaderos, ya no tienen razón de ser en estos momentos. Pero esto el tiempo lo dirá.

Norma y doctrina de la revolución

LA GUERRA RESTITUYE AL HOMBRE SU DIGNIDAD

Tiene Pagliaro, en su obra "El Fascismo", que acaba de ser vertida al castellano, un comentario atinadísimo a la guerra, como formadora de hombres. En la hora actual de España, en la que su parte sana se enfrenta contra lo podrido, armas al brazo, para que recobre la Patria salud, resulta el comentario de superlativo interés. Véalo el lector:

La guerra mundial ha restituido al hombre su dignidad, porque el más humilde soldado ha realizado el papel revolucionario de Mazzini. Obedece a la suprema ley del deber, ahogando la sorda voz del instinto que le habla en el interior de su pecho. Pasa de persona caprichosa y sin ley, a persona histórica. La guerra, poniendo en tensión las energías de los pueblos en un esfuerzo gigantesco, ha mostrado cuál es la verdadera realidad del hombre, cuáles las fuerzas que en él obran, cuales los ideales que le confortan en su ardua existencia. No esclavo de la fuerza bruta, sino dominador de ella; no instru-

mento pasivo, sino actividad creadora de historia; no autómatas movidos por los instintos, sino voluntad de poder, de justicia y de bien. Esta es la figura del hombre que ha surgido de todos los sufrimientos, de todos los dolores, de todas las muertes. Son palabras escritas ante un gran pueblo, Italia, movido con esplendoroso paso, hacia una etapa gloriosa, en virtud de la Revolución salvadora iniciada por Benito Mussolini; palabras que se ciñen también perfectamente a España que, andando con decidido paso, bordea ya la edad venturosa de su libertad, de su unidad y de su grandeza, a las órdenes de Franco.

APOTEOSIS DEL HOMBRE

No perdamos de vista esta definición acertada del contenido y significado de la guerra, que Antonio Pagliaro nos hace.

Contra la ceguera—dice—de los que sintieron la guerra como mortificación del hombre, el Fascismo descubrió en ella la apoteosis del hombre. El hombre que mira cara a cara serenamente la muerte, aborrito en el hechizo de la victoria, ha conquistado en sí la mayor victoria. De aquel momento en adelante no puede morir; porque aquello que en él había de ruin, de particular, de inferior, estaba ya muerto, y aquello que vive solamente en su espíritu, pertenece a la eternidad; es la clara voluntad de durar más allá de los límites del propio cuerpo en la vida de la propia nación, aquella clara voluntad que se transmite como poder de generación en generación. El que cae, habiendo realizado enteramente en sí el mismo apartamiento de lo particular, no muere; es el héroe que vive en lo absoluto de la vida de la nación y su nombre se convierte en símbolo de la más alta virtud. Para aquel que reflexione un poco sobre ello, este es el origen del culto de los héroes. El rito fascista de la llamada a los caídos de la revolución y a los beneméritos de la causa, tiene el mismo contenido simbólico.

Palabra certeras, claras y precisas, que definen un estado de alma de los dos grandes países: España, Italia, que van recorriendo un mismo duro y difícil, pero seguro y glorioso camino.

FEDERICO CASAS

LA GUERRA RESTITUYE AL HOMBRE SU DIGNIDAD

Tiene Pagliaro, en su obra "El Fascismo", que acaba de ser vertida al castellano, un comentario atinadísimo a la guerra, como formadora de hombres. En la hora actual de España, en la que su parte sana se enfrenta contra lo podrido, armas al brazo, para que recobre la Patria salud, resulta el comentario de superlativo interés. Véalo el lector:

La guerra mundial ha restituido al hombre su dignidad, porque el más humilde soldado ha realizado el papel revolucionario de Mazzini. Obedece a la suprema ley del deber, ahogando la sorda voz del instinto que le habla en el interior de su pecho. Pasa de persona caprichosa y sin ley, a persona histórica. La guerra, poniendo en tensión las energías de los pueblos en un esfuerzo gigantesco, ha mostrado cuál es la verdadera realidad del hombre, cuáles las fuerzas que en él obran, cuales los ideales que le confortan en su ardua existencia. No esclavo de la fuerza bruta, sino dominador de ella; no instru-

mento pasivo, sino actividad creadora de historia; no autómatas movidos por los instintos, sino voluntad de poder, de justicia y de bien. Esta es la figura del hombre que ha surgido de todos los sufrimientos, de todos los dolores, de todas las muertes. Son palabras escritas ante un gran pueblo, Italia, movido con esplendoroso paso, hacia una etapa gloriosa, en virtud de la Revolución salvadora iniciada por Benito Mussolini; palabras que se ciñen también perfectamente a España que, andando con decidido paso, bordea ya la edad venturosa de su libertad, de su unidad y de su grandeza, a las órdenes de Franco.

APOTEOSIS DEL HOMBRE

No perdamos de vista esta definición acertada del contenido y significado de la guerra, que Antonio Pagliaro nos hace.

Contra la ceguera—dice—de los que sintieron la guerra como mortificación del hombre, el Fascismo descubrió en ella la apoteosis del hombre. El hombre que mira cara a cara serenamente la muerte, aborrito en el hechizo de la victoria, ha conquistado en sí la mayor victoria. De aquel momento en adelante no puede morir; porque aquello que en él había de ruin, de particular, de inferior, estaba ya muerto, y aquello que vive solamente en su espíritu, pertenece a la eternidad; es la clara voluntad de durar más allá de los límites del propio cuerpo en la vida de la propia nación, aquella clara voluntad que se transmite como poder de generación en generación. El que cae, habiendo realizado enteramente en sí el mismo apartamiento de lo particular, no muere; es el héroe que vive en lo absoluto de la vida de la nación y su nombre se convierte en símbolo de la más alta virtud. Para aquel que reflexione un poco sobre ello, este es el origen del culto de los héroes. El rito fascista de la llamada a los caídos de la revolución y a los beneméritos de la causa, tiene el mismo contenido simbólico.

Palabra certeras, claras y precisas, que definen un estado de alma de los dos grandes países: España, Italia, que van recorriendo un mismo duro y difícil, pero seguro y glorioso camino.

FEDERICO CASAS

Donativos de Radona para el Hospital Militar de Sigüenza

Dámaza Sanz, 1 gallina; Gregorio Regaño, 1; Alejandro Regaño, 1; Bricio Santos, 1; Honorino Gonzalo, 1; Paulino Soria, 1; Odón López, 1 gallo.

Domingo Gonzalo, 1; David Regaño, 1; Pedro Regaño, 1; Baltasara Golvano, 1; Saturio Archilla, 1; Aquilino Gonzalo, 1; Marcos Gonzalo, 1 gallo.

Jenaro Torre, 1 gallina; Caya Cosin, 1; Felipa Blanco, 1 gallo; Natalio Golvano, 1 gallina; Tomás Blanco, 4 pesetas; Claudio Gonzalo, 1 gallina.

Clemente Archilla, 1 pollo; Laureano Golvano, 1 gallina; Inocencio Tirado, 1; Juana Rubio, 1; Juan Golvano, 1; Cecilio Archilla, 1; Gregorio Utrilla, 1; Casimira Regaño, 3 pichones.

Teodoro Regaño, 1 pollo; Luisa Regaño, 1; Mercedes Golvano, 1;

Cirilo Golvano, 1 gallina; Antonina Blanco, 1; Cirilo Alcenso, 1; Santiago Archilla, 1; Doroteo Soria, 1; Antonina Gonzalo, 1.

Lorenzo Morales, 1 peseta; Vicente Blanco, 1 gallina; Alejandro Ranz, 1; Eutiquiano Utrilla, 1; Santiago Regaño, 1; Lorenzo Lázaro, 1; Pedro Blanco, 1; Gabriel Archilla, 1 pollo.

Severiano Golvano, 1 gallina; Marcelino Blanco, 1; Daniel Utrilla, 1; Florencio Ballano, 1; Quintiliano Golvano, 1; Dionisio Regaño, 1; Lucas Gonzalo, 1.

Romualdo Martínez, 1 pollo; Toribio Blanco, 1 gallina; Sandalio Blanco, 5 pesetas; Mariano Regaño, 1 gallina; Angela Martínez, 1 gallo; Laureano Bayo, 1 gallina.

Radona, 23 de septiembre de 1938.—III Año Triunfal.—P. O. Faustino Torre.

SECCION DE ANUNCIOS

NEUMOCOL JARABE

El mejor Jarabe para combatir toda clase de enfriamientos, cura radicalmente la tos, bronquitis, etc.

De venta en FARMACIAS E

Banco Español de Crédito

Servicios Centrales: Burgos 400 Sucursales y Dependencias en la Península y Marruecos

Ejecuta bancariamente toda clase de operaciones mercantiles y comerciales. Está especialmente organizado para la financiación de asuntos relacionados con el comercio exterior.

Atiende con preferente interés las operaciones relativas al Servicio Nacional del Trigo

CUEVAS HIJO ODONTOLOGO

General Mola, 70 Sub-Inspector de Odontología Consultas en Agrada el primer domingo de cada mes Fonda Casiana. Los martes en Almazán, General Martínez Campos, 3. (Estanquillo).

ALMACEN de SAINZ ALPARGATAS COLONIALES y VINOS

Jabones marca ASEO SORIA

GUARDA.— Se hallan vacantes desde el 27 de septiembre las guarderías de cerdos y vicens, de esta villa. Para tratar, con el vecindario. Solicitudes, al Sr. Alcalde, y salario el que convengamos ambas partes, y a ser posible una familia sola. Fuentespinilla, 26 de septiembre de 1938. III Año Triunfal.—El Alcalde, Nicasio Medrano.

VAQUERO.— Se halla vacante la plaza de guardería del ganado mayor de este pueblo, con el sueldo que el agraciado convenga con el vecindario. Las solicitudes, se dirijan al Sr. Alcalde dentro del plazo de DIEZ días, pasados los cuales se proveyerá.

Matute de Almazán (Soria), 28 de septiembre de 1938. III Año Triunfal. El Alcalde, Julián Lafuente.

CHOPER.— Se necesita para conducir camión y con buenos informes Diríjase a Manuel Heras, Enciso (Logroño).

VAQUERO.— Se necesita desde hoy hasta el día de San Miguel, del 39, con el sueldo que convenga con el vecindario. Las solicitudes se dirijan al Sr. Alcalde de Fuero.

E. SANZ VILLA Médico-Oculista

General Mola, 84-2.º Soria

VACAS.— Se venden cuatro, raza suiza, todas con leche. Para tratar con Baltasar Gallego, en Baraona.

AVISO.— Se pone en conocimiento del público que hoy sábado ha vuelto a venir el acreditado ganadero don Victorino Torre con dos vagones de novillos-vacas seleccionados para la producción de leche.

Para verlos y tratar, en los cabederos de D. Vicente Alvarez. —Soria

TRANSPORTES con camión de cinco y seis toneladas. Para tratar con su dueño, Fausto Diez, Ferial núm. 14, 2.º.—Soria.

GANADERO.— Se halla vacante la guardería del ganado mayor de este pueblo, con el sueldo de 180 medias fanegas de trigo puro, más dos reses libres de pastos, advirtiéndose que dicha ganadería ha de estar custodiada por dos personas mayores de 14 años y tres personas desde el mes de mayo al de septiembre. Las solicitudes se dirijan al Sr. Alcalde, desde el día de la fecha.

Garray, 30 de septiembre de 1938 III Año Triunfal.— El Alcalde, Valentin Diez.

VACAS.— Se venden cuatro, raza suiza, todas con leche. Para tratar con Baltasar Gallego, en Baraona.

MARIANO DEL OLMO Médico y Odontólogo

Plaza de Aguirre, núm. 1 pral. SORIA Los martes en Almazán, calle de Palacio, núm. 5.

GANADERO para la guardería del ganado mayor del pueblo de Tapiela, se necesita, con la dotación que el agraciado convenga con el vecindario. Las solicitudes pueden dirigirse al Sr. Alcalde del pueblo indicado.

CAZADORES, TELEFONISTAS

Certificados de penales urgentes, sólo PLAZA y CIA, S. L "DDEYA"—Apartado 57, VITORIA. Directamente a reembolso o por medio de sus corresponsales.

ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION

Dirigida por la profesora diplomada en Madrid BASI BENITO P. Bernardo Robles, 10, 1.º.

LABRADORES Aceites y grasas para maquinaria GONZALO RUIZ - SORIA MAYOR, 8

BALLESTEROS SASTRE EX-CORTADOR DE LA CASA MIRANDA Últimas novedades en géneros de del país y extranjeros Visita esta capital y pueblos importantes cuatro veces al año Dirección: PLATERIAS, 38.—VALLADOLID

"La Catalana" COMPAÑIA ESPAÑOLA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS A PRIMERA VISTA FUNDADA EN EL AÑO 1864 DIRECCION PROVISIONAL: Sevilla, Sierpes, 20 y 22 EDIFICIO DE SU PROPIEDAD OFICINA CENTRAL: Pamplona, Avenida de Carlos III, 9 Inscrita en el Registro del Ministerio de Hacienda (Real Orden de 8 de Julio de 1909) CAPITAL SOCIAL: Suscrito: Ptas. 5.000.000 - Desembolsado: Ptas. 4.000.000 Reserva estatutaria. 1.000.000 de pesetas. Reservas íntegras en España PRIMAS EN LA ESPAÑA NACIONAL Ptas. Cuatro millones ochocientos setenta y cinco mil EDIFICIOS PROPIEDAD DE LA COMPAÑIA EN CAPITALES OCUPADAS SEVILLA, calle Sierpes, 20 y 22 ZARAGOZA, Plaza de España, 4 Delegado para la provincia de Soria: PABLO MARCOS DE LEON Plaza del General Franco núm. 8 - 2.º - Teléfono núm. 14.

Banco Hispano Americano Capital autorizado 200.000.000 Ptas Capital desembolsado 100.000.000 Ptas Reservas 64.916.000 Ptas

ANO 730 PESETAS
 SEMESTRE 400 id.
 TRIMESTRE 225 id.
 EXTRANJERO, DOBLE PRECIO.
 EN SORIA, 7 PESETAS AL AÑO.
 TLF.º 32 APARTADO DE CORREOS, NUM. 9

EL AVISADOR NUMANTINO

ES EL PERIODICO DE MAYOR CIRCULACION DE LA PROVINCIA COLABORACION DE PREGIOSOS ESCRITORES NACIONALES. AMPLIAS INFORMACIONES SOBRE LOS ACONTECIMIENTOS DE ACTUALIDAD. CORRESPONSALES EN LOS PRINCIPALES PUEBLOS DE LA REGION

La generosidad del Caudillo con la zona roja

Treinta aviones de gran bombardeo españoles arrojan sobre Madrid 178.000 "proyectiles" de pan blanco de Castilla

Treinta aviones de gran bombardeo de la escuadra aérea española volaron el lunes incandescentemente sobre Madrid. Las defensas anti-aéreas rojas los recibieron con tiro fortísimo, pero los aviadores del Caudillo sortearon los peligros y arrojaron sobre Madrid 178.000 "proyectiles" de blanco pan.

La aviación nacional ha querido que los hermanos nuestros, cautivos en el Madrid soviético, celebren también la fiesta conmemorativa de la elevación del Generalísimo Franco a la Jefatura del Estado, y durante toda la tarde los treinta aviones estuvieron arrojando "proyectiles" de pan blanco de Castilla.

El bombardeo de panecillos se inició en la periferia, pero el aire llevaba los "proyectiles" más hacia el interior. Al regresar a sus bases, alegres y satisfechos, han declarado que la mayoría de los 178.000 panes cayeron en el recinto comprendido entre el edificio de la Telefónica y el barrio de Vallecas. También cayeron muchos millares de panes en Cuatro Caminos y Chamberí.

Este singular bombardeo de Madrid duró hasta cerca de las seis de la tarde. Es digno de notar que nuestros aviadores derrocharon gran heroísmo, ya que las defensas anti-aéreas los recibieron con nutrido fuego, el cual aumentó al darse cuenta de la clase de "bombas" que arrojaron los valientes pilotos de la aviación del Generalísimo Franco.

El lanzamiento de las 178 toneladas de pan blanco, sobre la capital de España, ha producido hondo regocijo en la población madrileña, que, rápidamente, al darse cuenta de que se trataba del preciado alimento que hace dos años no podían degustar, se abalanzaba sobre los "hatillos" que contenían los panes que habían sido arrojados en paracaídas.

Tal fue la alegría producida por el obsequio del Caudillo a los mártires de la tiranía roja, que las tituladas autoridades de dicha capital se han creído obligadas a facilitar sendas notas para cortar el creciente entusiasmo que reinaba entre los desgraciados habitantes de Madrid.

Miaja, en una de esas notas, ha afirmado conmovedoramente que los panes estaban envenenados y que no debían en modo alguno ser comidos

por los madrileños, pero, por su parte, el gobernador civil de Madrid, aun aconsejando a los habitantes de Madrid a que no los recogieran no se ha atrevido a formular idéntica afirmación y se ha dirigido a la población diciéndole que se abstuviera de probar ese pan, porque si no mantenía veneno material si encerraba veneno de tipo moral.

Claro está que esas indicaciones no han sido obedecidas, porque las propias autoridades se han creído obligadas a insistir en que en modo alguno debe salir la población civil de los refugios durante los bombardeos de la Aviación. Y lo han hecho en forma tan simpática que dan a entender claramente la alegría que ha causado en las gentes el generoso rasgo del Jefe del Estado español y Generalísimo de los Ejércitos que liberan a la Patria de la tiranía moscovita.

Verdaderamente puede considerarse acertadísima y genial la determinación de nuestro glorioso Caudillo de ordenar que nuestros intrépidos aviadores cumplieran la misericordiosa obra de dar de comer a los hambrientos madrileños, arrojando sobre la que fue capital de España numerosas toneladas de pan de Castilla.

Esta meritisima iniciativa da a nuestro Caudillo un triunfo tan resonante como los que a diario obtienen las fuerzas que bajo su dirección luchan en los campos de batalla.

Las argucias de los rojos y de su pintoresco director, el titulado general Miaja, no podrán desvirtuar el efecto moral y material que ha causado el singular bombardeo de panecillos en la población deparada de Madrid.

Ha dicho Miaja que los hambrientos rechazaron el manjar para ellos exquisito que les prodigaba Franco, argumentando Miaja que aquel pan de Dios, aquel pan de España, estaba impregnado de microbios, cuando el ambiente que se respira en la zona roja es lo que verdaderamente hallase saturado de veneno, de odio y de crímenes, que martirizan a la población sometida a la tiranía roja.

La generosidad de Franco ha ganado, pues, una nueva y resonante victoria.

El Día del Caudillo

Homenaje a las familias sorianas que más han sufrido por Dios y por España

(Viene de la página segunda)

miento, el dolor de las víctimas se exteriorizaba también en los semblantes de cuantos asistían al acto, y llorábamos, vencidos todos los baluartes de la fortaleza espiritual. Los premios se repartieron en la siguiente forma:

A doña Victoria Redondo, 1.000 pesetas; a doña Jacinta Martínez, 300; a doña Hilari Rubi, 300; esposa de don Eugenio Carazo, 300; a doña Basilia Rojo, 300; a Victor Calvo, 300; a doña Manuela Medán, 200; a doña Timotea Hernández, 200; a la esposa de don Luis Vargas de Miguel, 200; a la esposa de don Valentín García, 200; a doña Angelés Hernández, 200; a doña Antonia González, 200; a la esposa de don Zacarías García, 200; a doña Angeles Puente, 1.000; a doña Simona Gaya, 300; a doña Josefina Alvarez, 250; a don José Alonso, 100; a don Matías Hernández, 100.

A los heridos hospitalizados en nuestra ciudad: Hospital Provincial, Cruz Roja y Colegio, 1.300 pesetas. Total distribuido, 7.550 pesetas. Hay un sobrante de 25 pesetas, que se destinaron para comprar tabaco y obsequiar a los señores Oficiales heridos.

A la vez que el sobre d'intencion

do las cantidades indicadas, recibían aquellas imágenes de la Dolorosa un hermoso ramo de flores con los colores nacionales.

Emocionantes palabras del Señor Obispo

Nuestro respetable y querido Prelado dirigió sentidísimas frases de felicitación al Ayuntamiento soriano, de admiración y de consuelo para las madres de los valientes que rindieron su vida por la causa de Dios y de la Patria para ocupar en la verdadera vida el lugar glorioso que en el Cielo les corresponde. Hizo constar su fe inquebrantable en la victoria que muy pronto ha de devolver a España bienestar, paz y tranquilidad. Las bellas y emotivas frases del Prelado fueron con gran entusiasmo aplaudidas.

Además, el Sr. Alcalde recibió la cantidad de 100 pesetas de un herido de guerra, solicitando que las hiciera llegar a la madre de Gerardo de Pablo Ramos, de Oncala, que murió gloriosamente en el campo de batalla, y 25 pesetas del industrial soriano don Mateo Martínez, que se sumarán al sobrante y se destinarán al mismo fin que éste.

Nos encargó nuestra primera autoridad municipal hicieramos también constar su reconocimiento a estos generosos donantes y, muy especialmente al pintero que además de rendir contribución de sangre por la causa de España, generosamente entrega su dinero enalteciendo la memoria del que sucumbió en el frente.

La Fiesta de las Calderas en honor de los Sargentos

Nos indica nuestro querido Alcalde, señor Ramos, transmitamos su ruego, desde este periódico, a los Jurados de las Cuadrillas que actúan en las Fiestas de San Juan de que vayan haciendo los preparativos necesarios para que el día doce del actual se celebre el típico festejo de las Calderas, en obsequio de los Sargentos de Infantería que dicho día han de jurar la Bandera en nuestra Ciudad.

El Sr. Alcalde oportunamente ampliará estas instrucciones a los referidos Jurados de Cuadrilla.

Felicitación del Ministro del Interior

Ha recibido el Alcalde de Soria, señor Ramos, el siguiente telegrama del Excmo. Sr. Ministro del Interior: "Enterado celebración acto entrega donativos a madres, viudas, mutilados y heridos de guerra. Agradezco adhesión que envía y sus votos por el triunfo total de nuestro glorioso Ejército. Salúdale.— Ministro Interior."

Banco de España SORIA

En virtud de lo dispuesto por el Ministerio de Hacienda del Gobierno Nacional en Decreto de 27 de Agosto y Orden de 5 de Septiembre últimos, queda prohibida la tenencia de papel moneda puesto en circulación por el enemigo; constituyendo la tenencia de tales signos fiduciarios, acto de contrabando que será sancionado según lo dispuesto sobre la materia.

Se comprenden en la anterior prohibición: A) Los billetes del Banco de España que se reputan puestos en circulación después del 18 de Julio de 1936. B) Los certificados de plata. C) Los llamados estalones especiales. D) El papel moneda del Tesoro.

De 50 pesetas Emisión 24 Julio 1927 desde el número 1.602.000 en adelante. De 100 pesetas Emisión 1.º de Julio 1925 desde la letra D número 2.000.000 en adelante.

De 50 pesetas, emisión 15 Agosto 1928 desde la letra A número 8.640.000 en adelante.

De 50 pesetas Emisión 17 Mayo 1927—Busto de D. Alfonso con estampilla de la República Española.

De 25 pesetas, Emisión 15 Agosto 1928 desde la letra A número 7.780.000 en adelante.

Y todas las emisiones de fechas posteriores a las indicadas.

En cumplimiento de lo ordenado se advierte a los tenedores de dicha clase de papel moneda la obligación que tienen de hacer entrega del mismo, contra resguardo, dentro del plazo comprendido entre la fecha de este anuncio y la del 27 de Octubre corriente, en las Sucursales del Banco de España, Oficinas de la Banca Privada o Ayuntamientos en las plazas donde no haya Bancos establecidos.

Soria 2 Octubre 1938.— III Año Triunfal. El Director, P. SAEZ.

VACANTE.—Se halla vacante la plaza de ganado mular de este pueblo con la dotación anual que el agraciado convenga con el vecindario. Las solicitudes se dirigirán a esta alcaldía por espacio de quince días, pasados los cuales se procederá.

Chércoles 1 de octubre de 1938.— III Año Triunfal.— El Alcalde, Daniel Lite.

NOTICIAS

Incorporación a filas.— En el "Boletín Oficial" de la provincia correspondiente al viernes último, se publica una Circular de la Caja de Recluta número 33 y supletoria de la de Guadalajara, dando, entre otras, las siguientes normas para la incorporación de los reclutas pertenecientes al tercer trimestre del reemplazo de 1941, los cuales se presentarán en esta Caja los días que se indican:

El día 15 de octubre, los pertenecientes a los Ayuntamientos del partido judicial de Burgo de Osma. El día 16, los pertenecientes a los Ayuntamientos de los partidos judiciales de Almazán y Medina del Campo. El día 17, los de los Ayuntamientos del partido judicial de Soria. El día 18, los de los Ayuntamientos de los partidos judiciales de Sigüenza y Atienza. El día 19, los de los Ayuntamientos de los partidos judiciales de Molina de Aragón y Cifuentes. El día 21, los de los Ayuntamientos de los partidos judiciales de Brihuega y Cogolludo. El día 22, los de todos los demás Ayuntamientos liberados de la provincia de Guadalajara.

—La celebración de ferias.— Según informa la Inspección Provincial de Veterinaria, recordamos que no se puede celebrar ninguna feria en la provincia sin estar autorizada por el Servicio Nacional de Ganadería. Las solicitudes para celebrarla se harán por conducto de la Inspección Provincial Veterinaria.

Obsequio a los heridos.— Con motivo de la celebración del Día del Caudillo, las niñas del Colegio de la Presentación, que dirigen las señoritas Escudero, obsequiaron espléndidamente con pasteles a los heridos de nuestros Hospitales de guerra, los cuales agradecieron el patriótico y caritativo rasgo de las alumnas de dicho Colegio.

Comunión.— Ayer, con motivo de celebrar el Generalísimo Franco su fiesta onomástica, y organizada por Frentes y Hospitales, tuvo lugar la solemne Comunión de todos los heridos de los Hospitales de Soria. A los heridos que no pudieron concurrir a la Capilla se les administró la sagrada comunión en sus lechos.

SERVICIO NACIONAL DEL TRIGO

Se pone en conocimiento de los agricultores pertenecientes al granero de Garray, que durante los días 6, 7 y 8 se encuentra abierta la recepción en dicha localidad, cerrando por igual tiempo el granero de Soria.

También se encuentra abierta la compra de trigo hasta el día 15, en el granero de Salinas de Medina del Campo.

El día 10 y hasta el 21 inclusive se hará la recepción en el granero de Miño de Medina, quedando cerrado por este tiempo el de Morón de Almazán.

Del día 13 al 22 se comprará nuevamente en Burgo de Osma y en lo sucesivo en esta localidad estará abierta la segunda decena de cada mes.

Soria, 3 de octubre de 1938.— III Año Triunfal.— El Jefe Comarcal.

Fallecimiento.— El día primero del actual falleció en Sotillo del Rincón el respetable señor don Anastasio Santiesteban Gómez.

Enviamos a su apenada esposa doña Gregoria Pinilla e hijos y demás familia la expresión de nuestra condolencia.

La Lotería de la Cruz Roja.— El día once del actual se celebrará el sorteo de la Lotería de la Cruz Roja, que constará de una serie de 42.000 billetes, al precio de 250 pesetas cada uno, divididos en décimos a 25 pesetas.

El premio mayor será de dos millones de pesetas; el segundo, de un millón; el tercero, de quinientos mil pesetas y el cuarto de doscientas cincuenta mil. Habrá también doce premios de quince mil pesetas; 1.363, de 1.250, aproximaciones y reintegros.

Comisión Local de Subsidio al Combatiente de Soria.— Se pone en conocimiento de los beneficiarios que el pago de nómina correspondiente al mes de septiembre último tendrá lugar en estas oficinas, Avenida de Navarra, 5, bajo, los días 6, 7 y 8 del actual, de 6 de la tarde a 9 de la noche, en la forma siguiente:

Día 6.—Apellidos que corresponden a las iniciales A a la G, inclusive.

Día 7.—Idem id. de la H a la M. Día 8.—Todos los restantes. Soria, 4 de octubre de 1938.— El Jefe, Eduardo Peña.

Misas.— Las Misas que mañana jueves se celebren, a las 7 en las Siervas de Jesús, a las ocho y ocho y media en el Salvador, y a las nueve en el Carmen, serán aplicadas por el eterno descanso de don Vicente Borque Ramos (q. e. p. d.)

Cursó para Sargentos.— Se convoca un curso de formación de sargentos provisionales de Infantería, que tendrá lugar en Fuente Caliente, siendo quinientos el número de alumnos.

Dará principio el día primero de noviembre y su duración será de cuarenta días. Las condiciones de edad que han de llenar los solicitantes, será la de 18 años cumplidos hasta la que corresponda a los del reemplazo más antiguo que se encuentre en filas.

Nombramiento.— Ha sido nombrada Delegada Provincial de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS doña Fulgencia Araiz Simón. Deseamos a la señora Araiz grandes éxitos en su gestión.

Café para la España Nacional.— Según informes recibidos de la capital del Brasil, el Gobierno de dicha nación ha acordado destinar a la España Nacional, para facilitar las necesidades de la misma, el sobrante de café que posee actualmente.

AVISO.— Se pone en conocimiento del público que los coches de viajeros que hacen el servicio entre Soria - Almajano y Soria-San Felices, que tienen la salida de Soria a las cinco, a partir del día 7 del mes actual, lo harán a las CUATRO de la tarde.

Soria y octubre de 1938.— La Empresa.

Sirvienta.—Se necesita de 25 a 30 años, para casa de poco trabajo. Informes: Farmacia de Almenar.

—Muertos por la Patria.— En el frente de combate ofreció gloriosamente su vida por Dios y por España el heroico soldado de la Quinta Bandera de Falange de Navarra Eustaquio Hernando, de Orte, de veinte años de edad, natural de Santa Cruz de Yanguas.

Expresamos nuestro sentimiento a sus resignados padres don Elias y doña Angela, hermanos y demás familia, y que Dios haya concedido al valeroso combatiente soriano el premio que destina a los que mueren defendiendo la Santa Causa de España.

—En el frente de batalla dió su vida gloriosamente por Dios y por España el heroico sargento de la 22 Bateria Anti-aérea Anastasio Martínez Crespo, natural de Serón de Nágima.

Testimoniamos nuestro sentido pésame a su apenada madre doña Dominica Crespo, hermanos y demás familia, y rogamos a nuestros lectores una oración por el alma de este nuevo héroe soriano.

Aniversario.— El día siete del actual se cumple el primer aniversario del fallecimiento de la estimada señora doña Francisca Sanz Ruiz, viuda de Casas.

Renovamos a los apenados hijos y demás familia de la finada nuestro sentido pésame.

Novena a Santa Teresa de Jesús en el Carmen.—El día 7 dará principio en esta iglesia la tradicional novena en honor de la gran santa española Teresa de Jesús, con los cultos siguientes:

Por la mañana, a las 8, misa de comunión. Por la tarde, a las 5, exposición, rosario, ejercicio de la novena, reserva y adoración de la reliquia de la Santa.

ANUNCIOS BREVES

Gómara.— Por orden del señor Inspector Provincial de Veterinaria, y en vista de la enfermedad existente en el ganado de varios de los pueblos de la provincia, queda suspendida durante el año actual la feria de ganados, que anualmente venía celebrándose en esta villa los días 8 al 12 de octubre.

Gómara, 1 de octubre de 1938.— El Alcalde, Luis González.

Pastor.— Se necesita para guardar 220 cabezas de ganado lanar. Se le dará casa libre y sueldo el que ambas partes convengan. Dirigirse a Satupio Pinilla, en Aldealafuente.

Pérdida de un monedero con un llavero. Se ruega a quien lo haya encontrado, lo devuelva a Caballeros, 14.

Ovejas.— Se desea vender 42 ovejas andoscas y trasandoscas y 47 botregas. Dirigirse a León Cabrero, en Matamala de Almazán (Soria).

Monte.— Se vende en el término de Añaveja un lote de Monte, encina, para carbón, en el paraje de la Gamelleja; existe buen camino para el transporte de carbón que puede hacer con carro. Para tratar, dirigirse a Manuel Benito, en Dévanos.

MAQUINA.— Se vende una máquina sembradora en buen uso, marca Crup. Para tratar con su dueño, Jacinto Miguel Zamajón.

PERDIDA de un rosario negro y metal dorado en la Iglesia de Nuestra Señora de la Mayor o en el trayecto de esta Iglesia al paseo de la Dehesa. Quien lo haya recogido puede dirigirse a esta administración y se gratificará.

ALQUILER.— Se alquilan unas habitaciones con derecho a cocina. Informarán Plaza Benito Aceña, 5 segundo.

Teatro Principal.— Abrió nuevamente sus puertas nuestro Coliseo con la actuación de la notable Compañía de comedia de Nim Montañ y Rafael Barden, que debutó representando la magnífica comedia "Felipe Derby", en la que alcanzó un gran éxito.

En días sucesivos han interpretado las notables obras "La Luz", "Cancionera" y "Yo gitano tú gitano", que también fueron muy del agrado del público, que prodigó a la Compañía prodigadas ovaciones.

Tenemos noticia de que la Empresa del Principal piensa organizar para breve fecha diversos espectáculos, además de las acostumbradas proyecciones cinematográficas. La Compañía anteriormente citada marchó a Burgos, en cuyo Teatro Principal actuará varios días.

Nuevo periódico.— En la ciudad de Logroño han dejado de publicarse nuestros queridos colegas "La Rioja" y "Diario de la Rioja", que tan merecido prestigio habían alcanzado en la región riojana.

En sustitución de dichos periódicos y al servicio del Nuevo Estado, publicase desde el día primero de octubre actual un diario titulado "Nueva Rioja", que ha sido favorablemente acogido por el público, ya que contiene notables artículos y amplias informaciones sobre los acontecimientos de actualidad.

Deseamos al nuevo colega grandes éxitos y con mucho gusto establecemos el cambio.

Preparación Carrera Comercio y Bachillerato. Se admiten dos pupilos. Zapatería núm. 20, 1.º Soria.

VEDADO DE CAZA.— El día 9 del actual, a las 11 de la mañana se celebrará en la Casa Consistorial de Morón de Almazán la subasta de la caza del monte y baldíos de dicho pueblo, bajo el tipo y condiciones que se dirán en el acto de la subasta. Con la licencia correspondiente, el adjudicatario de la subasta podrá cazar con hurón.

Morón de Almazán, 2 de octubre de 1938.— III Año Triunfal.— El Presidente, Acisclo López.

TERNERO.— Se vende o se cambia por ganado lanar un ternero de 8 a 9 meses y una ternera de seis meses de buena clase para vida. Dirigirse a Aquilino Santa Barbara, Golmayo.

DULERO.— Se necesita para la guarda del ganado mayor de este pueblo, con la dotación que el agraciado convenga con los vecinos.

Para tratar dirigirse al señor Alcalde hasta el día del actual. Agüero de la Vega 1.º octubre 1938.— III Año Triunfal.— El Alcalde, Francisco Sancho.

VACANTE DE HERRERO.— Desde el día 15 del mes actual, se hallará vacante la Plaza de Herrero de esta localidad. Los que aspiren a ella, dirijan sus instancias al Sr. Alcalde en representación de los labradores, hasta dicho día 15, pasados los cuales se procederá.

El haber que ha de disfrutarse será el que convenga con los agricultores de la localidad.

Cabreros del Linar a 3 de octubre de 1938.— III Año Triunfal.— El Alcalde, Miguel García.

VACANTE DE VAQUERO.— Se anuncia la vacante de guardería del ganado de este pueblo, de 125 a 135 reses, vacuno, caballar y mular, por término de 15 días a contar del presente anuncio, por la dotación de 150 medias fanegas de trigo puro; casa habitación y demás emolumentos que el agraciado convenga con los ganaderos.

Fuenteoventos 3 de octubre de 1938. III Año Triunfal.— El Alcalde, Cesáreo Arcija.

VACANTE DE HERRERO.— Hallase vacante la plaza de herrero de este pueblo y su agregado Carazuelo, con el sueldo que el agraciado convenga con ambos pueblos.

Las solicitudes al que suscribe por el plazo de 15 días. Candelichera a 3 de octubre de 1938. III Año Triunfal.— El Alcalde-Prete, Casimiro Postigo.

†
 PRIMER ANIVERSARIO
 LA SEÑORA
Doña Francisca Sanz Ruiz
 Viuda de Casas,
 que falleció en Soria el día 7 de Octubre de 1937
 Después de recibir los Santos Sacramentos
D. E. P.
 Sus desconsolados hijos, Eugenio, José, Luis, Pablo (ausente), Vicente, Blas y Dionisio, hijas políticas Purificación Ugarte, Dorothea Serrano (ausente), Consuelo Gómara y Antonia Larriba, nietos, sobrinos y demás familia,
 Ruegan a sus amistades que tengan presente en sus oraciones y les agradecerán la asistencia al funeral que se celebrará el jueves día 6 a las diez y media en la Iglesia de San Clemente de esta ciudad, por cuya atención les quedarán muy reconocidos
 Soria, Octubre 1938.

†
 EL SEÑOR
D. Anastasio Santiesteban Gómez
 Falleció en Sotillo del Rincón el día 1 de octubre de 1938
 a los 83 años de edad
 Después de recibir los Santos Sacramentos
D. E. P.
 Su apenada esposa D.ª Gregoria Pinilla, hijos Pedro, Adela, Milagros, Alberto, Josefina y Emilia; hijos políticos M.ª Francisca Martínez, León Renta, Valentín de Torre y Juan José Giménez, nietos y demás familia,
 Participan a sus amigos y relacionados tan sensible pérdida y les agradecerán una oración en sufragio de su alma.
 Sotillo del Rincón Octubre 1938.